

# LE BON SAM'

***Le Journal de la Paroisse du Bon Samaritain en Chalonnais***

***La parole au Père Jean-Robert COURTOT, curé de la Paroisse***

## Éditorial

Vous avez entre les mains le journal de la paroisse catholique du Bon Samaritain en Chalonnais qui regroupe les communes de CHÂTENOY, SAINT REMY, LUX, SEVREY, LA CHARMEE, SAINT LOUP et VARENNES. Nous l'avons nommé «LE BON SAM», nom dérivé de celui de la paroisse du Bon Samaritain.

Le nom de notre paroisse est déjà tout un programme ! Comment prendre soin corps et âme de ceux que la vie met sur notre route ?

Ce journal est le premier, un nouveau-né, qui je l'espère se poursuivra longtemps.

Nous souhaiterions diffuser ce journal auprès du plus grand nombre et faire évoluer sa présentation, le nombre de pages, la couleur. Nous souhaiterions parler dans un langage accessible de la vie de notre paroisse et du christianisme.

Ce journal se veut un moyen de proximité entre les chrétiens et les habitants du territoire. Nous donnerons des informations pratiques (dates, rendez-vous, etc...), des articles de fond, des témoignages sur le patrimoine, la culture, en lien avec le christianisme.

Vous en souhaitant bonne lecture

Père Jean Robert COURTOT

Vicaire épiscopal

Curé de la Paroisse du Bon Samaritain

## Apporter de bonnes nouvelles !

Au cœur de l'ensemble de tous les médias, le journal paroissial permet une ouverture au plus grand nombre, en particulier à toutes celles et ceux qui sont aux périphéries de l'Église. Il est, dans sa forme et son contenu, un moyen de dialogue avec tous, un outil de communication de l'Évangile pour aujourd'hui. Il sert l'Église, laquelle porte au plus profond d'elle-même une véritable volonté de communication et de dialogue au-delà de son centre. Fondée par le Christ, l'Église a pour tâche de témoigner de l'amour de Dieu offert à tous les hommes. C'est précisément pour cela qu'elle se décentre d'elle-même. L'invitation à «aller aux périphéries» pour y porter la bonne nouvelle traduit le désir souvent exprimé par le pape François : il faut que l'Église cesse de ne s'intéresser qu'à elle-même pour aller à la rencontre de tous.

Le journal paroissial répond à un appel missionnaire, tant par l'esprit qui l'anime que par ses destinataires, des lecteurs chrétiens et non chrétiens. C'est un média humble et simple. Il entend s'affirmer dans une société pluraliste, en cherchant à montrer une Église locale, au cœur des activités humaines, au plus proche de tous. Il n'a pas d'autre choix que celui d'être missionnaire.

## La catéchèse, un cheminement dans la vie chrétienne

La catéchèse est proposée aux enfants, baptisés ou non, dès l'âge de 8 ans, ce qui correspond généralement à l'entrée en CE2.

Le cheminement proposé leur permet de découvrir Jésus, la Parole de Dieu et son amour pour chacun d'entre nous.

Il permet également une initiation aux sacrements.

Les enfants se retrouvent tous les quinze jours en équipe pour partager, approfondir, prier autour du thème proposé.

Une fois par mois, les enfants et leurs parents sont invités à découvrir la vie en Eglise avec la communauté, en participant à la messe des familles.

Si vous souhaitez inscrire votre enfant au catéchisme, si vous avez des questions à nous poser, nous vous proposons de nous rencontrer au moment des inscriptions qui se feront aux dates suivantes:

- Samedi 2 septembre 2017 de 10h à 12h
- Mercredi 6 septembre 2017 de 17h à 19h
- Samedi 9 septembre 2017 de 14h à 16h

Les inscriptions se font au Centre Pastoral Sainte Thérèse,

17 rue d'Ottweiler à SAINT REMY.

Marie-France CHAPELLE 06 24 45 86 27

## L'éveil à la Foi une rencontre avec Emmanuelle LAMBERT et son fils Zadig,

### ***Qu'est-ce qui vous plaît dans ce temps d'éveil à la foi ?***

*Zadig donne le point de vue des enfants :*

«J'aime beaucoup parler de la vie de Jésus. D'habitude on regarde et on décrit un tableau représentant une scène de la vie de Jésus. Chacun prend le temps d'écouter les autres. Ensuite un adulte lit l'Evangile du jour puis on discute sur ce que l'on a compris. Enfin on colorie un dessin en rapport avec la lecture du jour.

Ensuite, à la fin de la messe, il y a une présentation de ce que nous avons fait devant toute l'assemblée. Un enfant dit une prière dans le micro et on accompagne de gestes.

C'est très agréable car nous avons notre place et retrouvons des amis, puis à la sortie on joue sur la pelouse et parfois les adultes organisent un petit apéritif à la sortie de la messe.»

*Emmanuelle donne le point de vue des parents :*

«On aime cette messe car les enfants sont motivés pour s'y rendre et il y a quelque chose d'organisé pour eux. Ce qui permet une messe sereine pour les parents sans avoir peur de déranger l'assemblée.

Ce moment leur permet de découvrir la vie de Jésus et de participer à la vie de l'Eglise. En quelque sorte, on applique les paroles du Christ : «*Laissez venir à moi les petits enfants*»

Ce moment permet de créer un lien entre les familles de la paroisse. Cela crée une communauté où on a tous une place, aînés, parents, enfants au sein de l'Eglise. »

Côté pratique, c'est très simple, l'éveil à la foi a lieu le samedi soir pendant la messe de 18h30 à 19h30 en l'église Sainte Thérèse, route de Givry à SAINT REMY.

Il n'y a pas besoin de s'inscrire, venez spontanément à cette rencontre mensuelle.

Pour être informé des dates, envoyez un mail à [fdesserrey@gmail.com](mailto:fdesserrey@gmail.com).

La prochaine rencontre est programmée le samedi 9 septembre 2017.

Franck DESSERREY

## Laurent RENAUD, notre nouveau prêtre de la Paroisse se présente

Il est difficile de résumer une vie en quelques mots. Une vie ne se révèle que dans une rencontre. Nous sommes appelés à nous rencontrer et donc à nous révéler.

Dieu "se dévoile" à l'homme dans la rencontre. Quand Dieu se révèle, alors notre vie change. Je voudrais vous partager une rencontre avec Dieu qui a changé ma vie.

«*Confiance, lève-toi ; il t'appelle.*» Ce passage de l'Evangile selon saint Marc, je l'ai vécu. Ce souvenir, je le garde précieusement. Lors d'un pèlerinage en Terre Sainte au bord du lac de Tibériade, cette parole est venue rejoindre mon histoire. J'étais déjà au séminaire, lieu de formation et de discernement. Je m'apprenais à entamer ma dernière année. L'hésitation augmentait de jour en jour. C'était ma vie que j'engageais. Ce don total de moi-même me posait beaucoup de questions : est-ce bien cela que je voulais, est-ce que j'en étais capable ? C'est dans une tempête intérieure que je suis arrivé en Terre Sainte. Mon esprit était aussi secoué qu'une barque de pêcheurs sur le lac de Tibériade. C'est sur les rives de ce lac que Jésus a appelé ses premiers disciples. C'est sur ces rives que mon appel a été confirmé.

«*Confiance, lève-toi ; il t'appelle.*» En lisant ce verset, mon esprit s'est calmé. Je ressentais une présence. Je vivais une véritable rencontre avec Jésus Christ. Il se révélait comme celui qui se donnait totalement pour nous conduire à la vie éternelle.

Cette rencontre a changé ma vie, j'ai compris qu'il m'appelait à sa suite. Suivant l'exemple de Jésus, j'ai décidé de donner ma vie. Je donne ma vie pour être un signe : le signe du grand amour de Dieu pour les hommes.

## A noter dans les agendas

### 16 et 17 septembre 2017

La 34<sup>ème</sup> édition des Journées européennes du patrimoine est placée cette année sous le thème de la jeunesse et du patrimoine.

### Lundi 2 octobre 2017 – L'Embarcadère à MONTCEAU-LES-MINES

A l'initiative de notre évêque en lien avec le service de la pastorale de la santé, journée animée par Marie de HENNEZEL, le docteur Olivier de LADOUSETTE et Monseigneur Benoît RIVIERE.

- de 14h30 à 17h30 : « Vivre l'accompagnement des personnes en fin de vie » : forum pour tous les acteurs du monde de la santé.
- à 18h30 : conférence débat grand public : « Vieillir, c'est grandir ».

### Samedi 14 octobre 2017 de 9h30 à 12 h à la Maison Diocésaine de SAINT DESERT

Conférence d'Art Sacré de la Pastorale du Tourisme : «*Michel BOUILLOT, imagier de la Parole*» par Marie Aude POISSON. *Sans bruit, Michel BOUILLOT a mis son talent et son érudition au service du renouveau liturgique imprimé par Vatican II. Un inventaire photographique de ses œuvres religieuses permet de découvrir cette contribution singulière à l'art sacré du diocèse qui s'est déployée sur plus de trente ans* »

### Mardi 17 octobre 2017 : Journée du Refus de la Misère

### Samedi 25 novembre 2017 de 9h30 à 12h à la Maison Diocésaine de SAINT DESERT

Conférence d'Art Sacré de la Pastorale du Tourisme «*L'Eglise et les artistes (1950-2016)*», Beauté et conformité au cœur des tensions et des nouvelles opportunités de dialogue par Frédéric CURNIER-LAROCHE. *Pour beaucoup, et très souvent dans les milieux ecclésiastiques, l'art est considéré comme évanescence, superflu, inutile, pour ne pas dire dangereux. Contrairement à ces idées reçues, nous verrons combien le génie créateur de l'artiste touche une vérité et rejoint l'attente de l'Eglise.*

### Dimanche 26 novembre 2017 : Fête de clôture du Synode à TAIZE

## Pourquoi être baptisé ?

Il s'agit d'une réflexion sur les raisons qui font que des parents font baptiser leurs enfants. Chaque dimanche des baptêmes ont lieu dans notre paroisse. Pourquoi une telle démarche et quel est le sens donné, par les parents, parrains et marraines, vis à vis de l'engagement qui leur est demandé de prendre au nom des petits baptisés ?

Si l'on se réfère aux textes lus lors de ce sacrement qui, rappelons-le, le baptême est un rite cultuel chrétien, de dimension sacrée.

Il est un rite de passage, passage de la mort à la vie, cette vie qui est offerte au nouveau-né, à l'enfant pour continuer un chemin, son chemin, au sortir de cette grotte de Platon qu'est le ventre de sa mère, pour aller vivre dans la Foi en Dieu, dans la grâce du Christ ressuscité. Une renaissance, une remontée à la vie qui est accompagnée dans un premier temps par les parents, les parrains et les marraines.

Les parents s'engagent, parrains et marraines sont témoins de cet engagement pris pour élever et faire grandir l'enfant dans la foi, jusqu'à sa profession de foi, voir au-delà pourquoi pas, dans une adolescence où la raison fait mieux comprendre le sens de cette démarche simple : être un croyant porteur de foi, de charité et d'espérance pour lui et tous ceux qui l'entourent.

Pas facile de nos jours mais quel beau message est donné à tous ceux qui sont présents lors d'un baptême que ce soient les familles du baptisé, comme pour les fidèles présents, en signant sur le front de l'enfant ce qui unit les chrétiens : la croix du Christ, alliance entre Dieu et les hommes.

Il faut être conscient de cet engagement et surtout le tenir, l'éveil à la Foi et la catéchèse sont là pour aider dans cette démarche de début du cheminement chrétien.

Jean Claude REYNAUD

## Horaires des messes

- chaque samedi soir à 18h30 en l'église Sainte Thérèse (SAINT REMY 17 rue d'Ottweiller)
- chaque dimanche à 11h en l'église Saint Martin de CHÂTENOY LE ROYAL
- des messes «tournantes» à 9h30 (cf les portes des églises)
- dimanche 3 septembre 10h30 à VARENNES LE GRAND :  
ordination diaconale de David BONNETAIN par notre évêque Monseigneur Benoît RIVIERE.
- vendredi 8 septembre 2017 :  
fête de la naissance de la Vierge Marie, messe à 18h30 en l'église de CHÂTENOY LE ROYAL suivie d'une procession mariale dans la propriété DERRIEN (rue du Bourg)

### Toussaint 2017

mardi 31 octobre : 18h30 messe en l'église Sainte Thérèse

mercredi 1<sup>er</sup> novembre : messe à 9h30 à VARENNES LE GRAND et 11h à CHÂTENOY LE ROYAL

jeudi 2 novembre : messe pour les Fidèles Défunts à 19h30 en l'église Sainte Thérèse

## Infos pratiques

Adresse de la Paroisse : 17 rue d'Ottweiler, 71100 SAINT REMY – Tél. 03 85 48 17 09

Mail : [paroissedubonsamaritain@gmail.com](mailto:paroissedubonsamaritain@gmail.com)

Site : [bonsamaritain.paroisse.net](http://bonsamaritain.paroisse.net)

Permanences à la paroisse : du lundi au vendredi de 10h à 12h

vendredi de 17 à 18h30 pour inscriptions au baptême

samedi de 10h à 12h sur RDV

